
outuve  

PROCES-VERBAL 
COMITE DE DIRECTION DU DISTRICT 

 

 

Réunion du 08 novembre 2023 
 

 

Présidence : GALLÉ Philippe. 
 

 

Présents : BASTGEN Patrick, BATISSE Guy, BONNET Philippe, BOUCHER Eric, BRETON Nathalie, BROSSARD 
Christophe, BUREAU Christian, CHEVALLIER Martine, MICHAU Gilles. 

 

 

Assistent :  
 DURAND Fabrice (Directeur Administratif), 
 CUVILLIER Alexis (Adjoint technique football féminin et nouvelles pratiques).   

 

Excusés :   
Membres : COUTANT Nicolas, GABUT Thierry, GILLET Jean-Claude, JOUAN Soizic, MARTIN Prisca, VALENTI 

Bruno 
Invités : DESRUTIN Alain (Président de la Commission des Arbitres). 
   

 
Début de la réunion : 19h00. 
 
En préambule, le Président présente aux familles des défunts les sincères condoléances du District et les assure de sa 
sympathie attristée :  

 Ibou DIAW, éducateur salarié au C.T.R. Châteauroux. 
 Jean-Claude ALBOUY, ancien délégué et membre de commissions du District. 

 
  

1 – ADOPTION PROCES VERBAUX DU COMITE DE DIRECTION ET DU BUREAU  
 

* Procès-verbal des Comités des 25 septembre, 03 et 10 octobre 2023 : adoptés. 
* Procès-verbal du Bureau du Comité du 12 octobre : adopté. 
 
2 - INTERVENTION ET COMMUNICATIONS DU PRESIDENT DU DISTRICT 
 

Philippe GALLE 
 

2.1– Informations nationales 
 

2.1.1- Informatique 
Un groupe de travail constitué d’élus experts en informatique a été créé au sein de la FFF et travaille en relation avec la 
Direction des Services Informatiques de la F.F.F. 
Il semble y a voir des améliorations sur certains sujets, notamment le module « compétitions ». Par contre, les 
difficultés du module « désignations » seront traitées sur une plus longue période. 
 
2.1.2- Actions sociales et citoyennes 
La FFF a lancé un plan d’engagement sociétal. Les actions et les objectifs sont inscrits dans une perspective de trois ans. 
Il s’agit de donner plus d’ampleur et de lisibilité encore à l’engagement associatif commun des ligues régionales et 
districts. Les écueils sont en effet nombreux : violences sexuelles, sexistes, homophobie, racisme. Les clubs de football, 
des terrains aux vestiaires, des séances d’entrainements aux matchs, constituent l’espace de socialisation le plus 
important après la famille et l’Ecole. Ainsi, la stratégie se structure autour de trois thématiques identifiées :  

 La lutte contre toutes les formes de violence et de discrimination 
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 L’impulsion et le soutien à des actions concourant au développement de la citoyenneté, de l’intégration, de 
l’insertion sociale et professionnelle, de l’inclusion, de la diversité et de la parité.  

 La mise en place d’actions permettant le développement d’un football durable pour l’environnement et 
attentif au bien-être de ses pratiquants. 

Dans ce cadre, la F.F.F. met en service sa nouvelle plateforme d’alerte et de signalement. Cette interface est destinée à 
tous les publics du football, victimes ou témoins de faits graves et répréhensibles, notamment en matière de violences 
sexuelles et sexistes, d’homophobie, de racisme et de toutes formes de violences et de discriminations.  
jalerte.fff.fr, accessible via FFF.FR, permet de recueillir puis de traiter une alerte, de manière simple et rapide, sécurisée 
et confidentielle, au moyen d’un formulaire en ligne. Tous licenciés (joueurs et joueuses, éducateurs et éducatrices, 
dirigeants et dirigeantes, arbitres, délégués et déléguées) et non-licenciés (bénévoles, parents, salariés et salariées du 
football amateur, spectateurs et spectatrices, tiers), de même que tous collaborateurs et toutes collaboratrices de la FFF 
et de ses structures de formation de haut niveau (salariés, prestataires, élus, membres de commissions, 
joueuses/joueurs de pôles Espoirs, de sélections nationales…) peuvent signaler des faits répréhensibles. 
 

Une direction de l’Engagement est créée au sein de la FFF, rattachée directement à la Direction Générale. 
 
2.1.3- Assemblée fédérale 
La FFF organisera son A.G. élective de fin de mandature 2020—2024 le 14 décembre 2024. En organisant son A.G. 
élective le 27 juin 2024, le District respecte les échéances électorales fédérales. 
 
2.1.4- Jeux Olympiques 
Le Président, en tant que membre du Bureau du collège des présidents de districts, présentera en décembre les idées 
retenues pour promouvoir les Jeux olympiques 2024 dans les districts.   
 
2.2- Informations régionales 
2.2.1- Aide aux clubs 
La Ligue a lancé une opération d’acquisition de buts amovibles et modulables pour le football d’animation à tous les 
clubs de la Région :  

 gratuité pour une première paire commandée. 
 -50% sur une seconde paire de buts achetée. 

 
2.2.2- Formation de dirigeants 
Guy BATISSE informe le Comité de la programmation des formations de dirigeants en visioconférence en novembre et 
décembre sur le créneau du mardi soir 18h00-20h00. 
Une formation des trésoriers de clubs en présentiel a été organisée le lundi 06 novembre au District. Neuf personnes 
furent présentes et sont reparties satisfaites. 
 
2.2.3- Promotion de l’arbitrage  
Un nouveau Conseiller bi-départemental Technique en Arbitrage, Valentin DANSEAULT est recruté par la Ligue Centre 
Val de Loire à compter du 1er décembre 2024 pour travailler sous forme de mise à à disposition avec les districts de 
l’Indre-et-Loire et du Loir-et-Cher. Valentin a été présenté à l’Assemblée du District le 19 octobre dernier. 
 
2.2.4- Subventions ANS 
La liste des clubs ayant bénéficié d’une subvention ANS 2024 est présenté au Comité. Un total de 28.000 € a été attribué 
à 12 clubs d’Indre-et-Loire. 
 
2.2.5- Subventions FAFA 
Deux collectivités d’Indre-et-Loire se sont vues attribuer par la Ligue une subvention FAFA Equipement : 

 Langeais pour un projet de clôture. 
 Braslou pour un projet éclairage. 

Le club d’Indre-et-Loire, F.C. STE MAURE-MAILLE a obtenu une subvention FAFA Transport pour leur projet d’acquisition 
d’un minibus. 
Les budgets régionaux FAFA Equipements et Transport sont désormais épuisés pour cette saison. 
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2.3– Informations départementales 
2.3.1– Statistiques licences 
Le Comité prend note de l’augmentation du nombre de licences en comparaison de date à date au 5 novembre par 
rapport à la saison dernière : 17.641 licences au 5 novembre, soit +6% au global. 
Le suivi du nombre d’arbitres 2023-2024 est également présenté : 705 licences en Ligue Centre Val de Loire dont 171 en 
Indre-et-Loire. 
 
2.3.2– Evénements 
Le District sera sollicité en 2024 pour promouvoir le football sur plusieurs événements : 

 Foire de Tours sous les thèmes de la Grèce et des Jeux Olympiques. Les animations seront coordonnées par 
le CDOS 37 en mai. 

 « Caravane sportive » du Conseil Départemental en juillet 
 « Foot truck » des nouvelles pratiques de la Ligue Centre Val de Loire, en juillet et août sur quatre dates. 
 Relais des actions FF sur le thème des Jeux Olympiques 2024. 

 
2.3.3– Projet rénovation du siège du District 
La Ville de Tours a envoyé un prix de vente au District pour l’acquisition du terrain du siège et de ses bâtiments. Il 
convient désormais de réfléchir sur la poursuite du projet. Ce prix est garanti une année. 
 
2.3.4– Aide aux clubs 
Il est proposé d’équiper gratuitement les clubs libres du District de tablettes FMI selon les modalités suivantes : 

 1 tablette pour chaque club libre 
 1 tablette supplémentaire pour chaque école de foot 

Une tablette à l’unité couterait 128 €TTC après remise. Le projet global pour équiper les clubs d’Indre-et-Loire couterait 
environ 23.000 €. 
Le Comité donne un accord à ce projet. Un email sera envoyé aux clubs et précisera la définition d’une école de football 
dans le cadre de ce projet : une équipe U11 devra exister a minima. 
 
2.3.5– Formation FMI 
Il a été proposé d’organiser de manière décentralisée des séances de remise à niveau d’utilisation de la tablette FMI. 
Ainsi, deux séances sont à ce jour programmées : 

 30 novembre à Montlouis, 
 04 décembre : lieu à déterminer. 

D’autres seront programmées. 
Les inscriptions peuvent s’effectuer via le lien Google form publié sur le site internet du District. 
 
2.3.6– Lutte contre les incivilités 
Après avoir rappelé les faits disciplinaires graves depuis le début de saison, il a été proposé d’organiser une réunion 
rassemblant les arbitres officiels D1 et D2, délégués et représentants du District  en date du vendredi 24 novembre dans 
l’amphithéâtre du siège du Tours F.C. situé rue Jules Ladoumègue à Tours. 
Il est important de mobiliser les officiels pour rédiger des rapports d’après match plus complets sur les incidents 
éventuels. Dans ce cadre, le Président rappelle l’objectif du District de lutter contre les incivilités. 
 
Dans le cadre des récents incidents à Joué les Tours, le Président et le Secrétaire Général ont été invités à une réunion 
provoquée par le Préfet d’Indre-et-Loire ce mercredi 08 novembre.  Ce fut une réunion constructive. Le Préfet attend 
des dispositions fortes de la Mairie de Joué les Tours vis-à-vis du stade Jean-Bouin. Le District préconise de faire jouer 
les équipes U13 et les catégories supérieures au Stade des Bercelleries. Suite à la future Assemblée du club, le District 
sera à l’écoute de la nouvelle équipe dirigeante pour les accompagner dans leurs nouvelles fonctions.  
 
2.3.7- Assemblée générale 
Les membres du Comité s’exprime sur le déroulement de la dernière Assemblée du District. Le Comité remercie son 
partenaire Groupama pour son accueil. 
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2.3.8- Incidents à St Martin le Beau 
Il est proposé de porter plainte contre l’agresseur inconnu présent au match de Seniors D4 du 05 novembre : ST 
MARTIN LE B . 2 – TOURS TURKS.  
Le Comité donne son accord. Des renseignements seront demandés au préalable à notre interlocuteur au Service 
Départemental du Renseignement Territorial d’Indre-et-Loire. 
 
 
3- INTERVENTION DU SECRETAIRE GENERAL 
Patrick BASTGEN 
 
3.1- Vie des commissions  
Il est proposé de nommer les personnes suivantes dans les commissions départementales : 

 M. David CHENE dans la Commission Jeunes et Technique 
 M. Remy DUFAU dans la Commission Jeunes et Technique 
 M. COTTENCEAU Fabrice dans la Commission de discipline 
 M. TOUPIN Aristide en tant que Tuteur jeune arbitre 

Considérant l’avis favorable des présidents de commission concernés, 
Considérant que les personnes candidates sont licenciées FFF sans sanction disciplinaire, 
Le Comité donne son accord. 
 
Le Comité prend note de la démission d’Alexandre ROSSIGNOL de la Commission de discipline. 
 
 
4- INTERVENTION DU DIRECTEUR ADMINISTRATIF 
Fabrice DURAND 
 
4.1- Facturation clubs 
Le Comité est informé de la situation du club de l’A.S. AUBRIERE ST PIERRE vis-à-vis de l’échéancier qui lui a été accordé 
vis-à-vis de sa dette 2022-2023. Le club devait régler 500 € en date du 31 octobre pour sa troisième échéance.  
Considérant que le club de l’A.S. AUBRIERE a réglé le District sous forme de deux virements bancaires la somme totale 
de 500 € : 250 € versés 20 octobre et 250 € le 30 octobre 2023. 
Le Comité prend acte et demande que le club respecte l’échéancier que lui a accordé le District en sa réunion du 18 
juillet. Il est réclamé 352.70 € dans le cadre de la quatrième et dernière échéance de cet échéancier à régler avant le 30 
novembre.  
 
4.2- Social 
Un Volontaire en service civique a été recruté depuis le 1er novembre au sein du District pour effectuer une mission de 
développement du Programme Educatif Fédéral. Il se dénomme Pierre DUPUY. Un article de présentation sur le site 
internet du District lui est dédié. 
 
4.3- Suivi des groupements de clubs de jeunes 
Le Comité est informé des difficultés informatiques désormais pour donner un avis favorable exceptionnel à des 
ententes entre un groupement et un club extérieur au groupement sur une catégorie en particulier. Deux demandes ont 
été faites en ce début de saison : 

 F.C. VERON avec le groupement A.F.BOURGUEILLOIS en U18 
 RILLY s/VIENNE avec le groupement A.P.F ST MAURIEN en U11 

Considérant les dispositions de l’Article 39ter des R.G.. des FFF, il est interdit de créer une entente avec un club 
extérieur à un groupement. 
Considérant que la Commission Sportive ne peut homologuer les rencontres de ces ententes exceptionnelles, 
Le Comité décide de provoquer une réunion dans ces clubs pour leur présenter l’arrêt immédiat de leur entente et de 
tenter de trouver une solution pour faire pratiquer les jeunes. 
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4.4- Partenariat privé 
Le Comité est informé de l’arrivée de nouveaux partenaires mécènes du District : 

 l’école « Win Sport School». La coupe U18 du District portera le nom cette saison de cette école, de même 
que la Coupe U18 féminine 

 « Meilleurstaux.com » est un courtier en prêt immobilier. Il sera présent sur nos supports de communication 
et à la Journée Nationale des débutants en juin prochain.   

 
 
 
5- COMMISSION JEUNES ET TECHNIQUE 
Philippe BONNET, Nathalie BRETON, Alexis CUVILLIER 
 
5.1- Football féminin 
Alexis CUVILLIER informe le Comité des thèmes abordés en annexe. 
Nathalie BRETON informe le Comité du bon déroulement du plateau U7F-U9F le 21 octobre malgré des mauvaises 
conditions climatiques. 
 
5.2- Football d’animation 
Alexis CUVILLIER informe le Comité : 

 les plateaux de noël U7 sont en phase de préparation. 
 les dossiers labels sont en phase de finalisation. 

 
5.3- Nouvelles pratiques 
Alexis CUVILLIER informe le Comité des thèmes abordés en annexe. 
 
5.4- Préformation 
Philippe BONNET informe le Comité des points suivants : 

 résultats des sélections d’Indre-et-Loire U14 et U15 aux interdistricts. 
 tours de qualification des U13  

 
 
6- TOUR DE TABLE 
 

6.1- Commission des arbitres 
Alain DESRUTIN, Président de la Commission présente les points suivants sont présentés :   

 Six dossiers d’arbitres sont toujours en attente de retour des documents demandés. 
 Un arbitre a été remis à disposition de son club pour falsification de certificats médicaux. 
 La Commission se félicite du portrait des arbitres féminins parus sur le site. 
 La Journée de l’arbitrage se tiendra le 11 novembre à l’occasion de la compétition des U15 à 8. 

 
6.2- Commission FAFA 
Philippe BONNET informe le Comité de sa représentation des instances à l’occasion de l’inauguration du nouvel 
éclairage du stade de Rivière, subventionné par le FAFA Equipements. 
 
 6.3- Vie des clubs 
Christophe BROSSARD informe le Comité sur plusieurs points : 

 une réunion a été provoquée entre le club de l’A.S. MONTS et la municipalité pour l’utilisation des terrains. 
L’interdiction d’utiliser le nocturne le samedi soir à compter de 20h00 a été prononcée par la municipalité 
pour des raisons économiques jusqu’au 31 décembre 2023. La Ligue sera informée également. 

 une nouvelle application smartphone a été créée par la Ligue : « Centre, frappe et but » en vue de 
permettre à chacun de trouver un club près de chez soi. 
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L’ordre du jour étant épuisé, le Président clôt la séance à 21h30. 
Prochaine réunion du Comité : Mardi 19 décembre 2023 
 
  

Patrick BASTGEN     Philippe GALLÉ,  

 
Secrétaire Général     Président 



Annexe n°1 : Statistiques licences enregistrées au 05 novembre 2023 
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Annexe n°2 : Suivi du nombre d’arbitres 2023-2024 
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Annexe n°3 : intervention Jeunes et technique 
 
 

 
 
 
Annexe n°4 : agenda 
 
 
 

 


